

Sur l'immigration, Emmanuel Macron doit lancer un débat citoyen éclairé et apaisé.

Paris, le 24 mars 2023 - **Dans un climat de forte contestation sur les retraites, des citoyens, des associations et des chercheurs appellent le Chef de l'État à la tenue d'une convention citoyenne sur la migration, pour instaurer un débat apaisé sur ce sujet qui divise profondément.**

Alors que le gouvernement a reporté l'examen du projet de loi Asile et Immigration (la 30ème en 40 ans) qui devait être examiné au Sénat à partir du mardi 28 mars, Emmanuel Macron a annoncé lors de son allocution du jeudi 22 mars ne pas avoir "droit à l'immobilisme". La loi "serait examinée" en textes plus courts dans les prochaines semaines. **Avant cela, nous appelons Emmanuel Macron à saisir la chance d'un débat citoyen éclairé et apaisé.**

Tous les partis d'opposition ont déjà annoncé s'opposer au projet de loi initial. Une situation pire que sur les retraites. Déjà ultra-polarisé, le débat public autour de cette loi, même "saucissonnée", donnera lieu à des interventions médiatiques enflammées, basées sur des "fake news", instrumentalisées par certains politiques, laissant se renforcer les discours fallacieux, voire complotistes, d'invasion et de menace de l'identité française.

Dans ce cadre, un collectif rassemblant 6 000 citoyens, 80 associations, 400 chercheurs et 70 personnalités de la société civile, appelle Emmanuel Macron à mandater le CESE pour la tenue d'une convention citoyenne sur la migration.

« Le projet de loi immigration apparaît comme un chiffon rouge dans un période de forte contestation, nous proposons au Président de La République d'hisser le drapeau blanc et d'envoyer un signal fort aux Français comme au parlement, de sa volonté d'apaisement, de concertation, d'écoute sur un sujet qui divise profondément, avec la tenue d'une convention citoyenne sur la migration. Elle est plus que nécessaire lorsqu'on voit aujourd'hui que des maires qui accueillent des centres de demandeurs d'asile sont menacés de mort, et qu'on en vient même à brûler leurs voitures et leur maison tant le climat est nauséabond sur ce sujet !», a déclaré Vanessa Krycève, présidente de l'association Pour une Convention Citoyenne sur la Migration.

*Pour rappel, l'association pour une convention citoyenne sur la migration vous convie à **une conférence de presse lundi 27 mars, 10h45, aux Cinq Toits, 51 Boulevard Exelmans, Paris 16e.***

* * *

A propos de l'appel à la tenue d'une convention citoyenne sur la migration: issu d'un groupe de citoyens engagés et porté par l'association *Pour une Convention Citoyenne sur la Migration*, qui mène la campagne de mobilisation **Pour un débat apaisé** invitant les citoyens et la société civile dans son

ensemble à se joindre à l'appel au Président de la République, Emmanuel Macron, et à son gouvernement, pour la tenue d'une convention citoyenne sur la migration.

Contact presse : Robert Morel - 06 59 35 23 15 - presse@conventioncitoyennesurlamigration.fr

Site web: <http://pourundebatapaise.fr/>

Dossier de presse complet disponible sur demande.